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COMPTE RENDU ASSEMBLEE GENERALE LIGUE PACA 29/06/24 
COMMISSION PARA JUDO 

 
 
 

Mesdames et Messieurs les membres de la Ligue, 
Cher judoka, 
 
Nous voici rassembler pour dresser le bilan de la saision PACA du para judo.  
 
Cette année et depuis plusieurs saisons ont été marquées par des initiatives enrichissantes et quelques 
défis que nous avons su surmonter avec l’aide de la Ligue PACA, ainsi que Monsieur Lionel BONHOMME 
pour l’aide logistique et administrative, la présence aussi du responsable national du para-judo, Monsieur 
Antoine HAYS à Sophia-Antipolis. 
 
Pour la première fois la Ligue a organiser et mis en place un module n°1 de formation région. Tous les 
participantssont impliqués auprès de la formation CQP, BPJEPS, CTF, ainsi que d’autres personnes de club. 
Cette formation s’est déroulée les samedi 30 et  dimanche 31 mars à Valbonnes. 
 
Nous avons pu avoir la participation de l’établissement « l’Escarène » qui a mis 5 personnes de handicap 
avec leur professeur diplômé APA. Monsieur Sylvain ABELLAN, la présecne de de Monsieur Pierre VOISIN, 
membre de l’équipe de France para-judo, non-voyant et Monsieur Haji Helai membre du  France, non 
voyantet auditif, tous deux de Grasse Judo. Ils ont pu participer, échanger avec tous les stagiaires présents 
sur le tatami. 
 
Malgré le bon développement du para judo dans la PACA d’année ent année et dans le cadre de la politique 
fédérale du développement du judo, la ligue PACA a pour objectif une pratique pour tous. Les clubs sont 
depuis plusieurs années labellisé para judo (voir dut le site France Judo, rubrique labellisation des clubs ). 
Tous les clubs qui ont une ou plusieurs personnes en situation de handicap en inclusion ou en cours 
spécifique, peuvent en faire la demande.  
 
Il faut développer cette pratique du para judo sur tout le territoire de la PACA car le Judo est riche en valeur 
comme socle. C’est un outil d’apprentissage formidable, d’épanouissement personnel. Il est reconnu auprès 
des isens et de l’entourage social. 
 
Quelques clubs (pas assez à mon goût) m’ont contacté pour avoir des information sur ces personnes en 
situation de handicap, nous proposons une formation spécifique par judo à tous les clubs ou personnes qui 
souhaiteraitent créer une seciton para judo dans la structures en les accompagnant dans leur création. 
 
C’est pour cela (très important pour moi) que je dois identifier les clubs accueillant ces personnes pour 
regrouper les idées et développer ensemblre quelques projets. 
 
Mes objectifs futurs : 



 
 
 
 
 

1) Pour la saison prochaine et d’avoir plus de clubs qui déclare leurs structure en para judo. Et 
augmenterait ainsi les licences par judo dans la région PACA. Je pourrais aussi y recenser ces clubs 
et leur proposer des actions ciblées de proximité. 

2) Renforcer le partenariat avec les insitituts spécialisés pour promouvoir l’accès au judo dans leurs 
établissements ou dans les clubs 

3) Projet personnel : Je souhaiterais organiser un grand rassemblement d’établissements spécialisés, 
sur 2 sites : 
a) Pour une matinée de judo 
b) Une après-midi de judo. Un au PE NICE et un aux PE et PF MARSEILLE 

 
4) Détecter mes futures compétiteurs et ainsi les intégrer rapidement dans le groupe France. 

  
Le para judo n’est pas seulement une question de compétition. Il joue également un rôle crucial dans 
l’inclusion sociale et le bien-être des judokas. Il favorise l’autonomie, la confiance en soi, les bénéfices sur 
leur santé physique et mentale, sur aussi l’intégration sociale, sensibiliser le grand public en valorisant le 
club, les structures, le professeurs. 
 
Les performances et l’enthousiasme des pratiquants du para judo a un avenir j’en suis persuadé !!! C’est 
ensemble que nous pourrons fair progresser le para judo dans notre belle région PACA. 
 
Merci à tous pour votre attention et votre participation 
 
Walter CARDINALI 
 


